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百姓提问
区长回应

! ! ! !今天上午 !"时，中共徐汇区委
副书记、徐汇区区长鲍炳章做客
#"!$夏令热线广播访谈———“区长
面对面”。说起自己满意的地方，他
认为，相对而言，徐汇区经济社会发
展基础较好，近几年来发展平稳，产
业转型有成效。然而，对于不满意的
地方，鲍炳章也毫不客气：“我们解
决问题的效率还不高，应对太多，解
决不多。工作的紧迫性还很大。百姓
不满意的地方应该就是政府领导不

满意的地方，现在经济社会发展了，
百姓感受到底怎么样。事实证明，满
意度还是有问题。”

吸尘车日!吃"!吨尘
今年上半年，徐汇区共拆除存

量违法建筑约 %万平方米，其中包
括月亮湾、桂江路等地区的大片违
法建筑。目前，徐汇区还有 &'(个
“城中村”，按计划将在“十二五”结
束时完成改造。
近几年，徐汇区还有一轮产业

结构调整。所有在建工程，政府相关
主管部门都实现了全覆盖。“协调经
济发展和民生改善，这确实是个有
点纠结和矛盾的问题。”鲍炳章坦
言，整个社会在进步，市民对生活改
善、环境改善的要求理所当然。然
而，城市发展过程中，必然对建筑材
料有需求，也必然会有施工。于是，
对搅拌车辆、砂石车辆的综合监管
显得非常重要。“比如解决车辆扬尘
问题，杜绝跑冒滴漏，不合格的车辆
不能上路，相关职能部门的工作人
员每天花十多个小时检查每辆有关
的车辆。”
鲍炳章透露，徐汇区专门引进

了两辆先进的吸尘车，每辆价值近
#""万元。使用一段时间后发现，
每辆车每天吸掉的灰尘达到 ! 吨
左右。

!平衡"南北差异
“平衡”是鲍炳章嘴里出现频率

比较高的词汇。徐汇区地处上海市
区西南部，面积 %$)*+平方公里，在
中心城区中算是面积比较大的，而
其南北差异长期存在。徐汇区既有
北部的绿树成荫、花园住宅云集的
湖南路街道、天平路街道，也有南部
地处城郊接合部的长桥、凌云、龙
华、华泾地区。“这里的差异，不仅体
现在经济社会发展方面，还体现在
政府的服务质量上。”

在回答市民关于徐汇滨江展示
厅到卢浦大桥约 #""米滨江步道、
绿地一年半前被封闭施工，至今仍
未开放的问题时，相关单位回应工
程预计明年 &月结束。鲍炳章表示，
在浦江两岸开发、整个景观连通过
程中，从南浦大桥到徐浦大桥，日晖
港桥是其中非常重要的一环，请居
民理解，将来有更好的景观。
此外，鲍炳章介绍说，徐汇的重

点区域和重大项目建设正加快推
进，注重产业布局和功能优化联动，
完善重点地区开发建设机制，#*个

重大项目进展顺利。徐家汇地区启
动以天桥连廊为主的整体景观设
计。徐家汇中心推进方案审批，滨江
地区东方梦工厂“梦中心”项目正式
启动，龙美术馆（西岸馆）、德美术馆
建成开馆。西岸艺术品保税仓库建
成并通过海关验收。衡山路复兴路
历史文化风貌区积极打造国际慢生
活街区，建业里深化功能设计方案，
永平里完成设计招标，衡山坊做好
试营业准备，武康路形成以骑游老
洋房为特色的自助游系统。

本报记者 陈杰

南浦大桥到徐浦大桥景观将更好
!!!徐汇区区长鲍炳章做客"夏令热线#

金先生# 罗秀路近老沪闵路长

桥八村小区对面有一个钢材市场!

每天在淀浦河码头装卸黄沙! 夏天

干燥季节扬尘非常厉害" 由于码头

距离居民小区非常近! 所以刮东南

风时居民们根本没有办法开窗" 世

博会期间! 有关方面曾经治理过!除

非征得居民同意!否则不允许他们作

业"但是现在他们又回潮了"码头装

卸人员表示已经采取了喷淋和遮盖

措施!但是实际上扬尘依然严重"

鲍炳章# 我今天在这边听有关
部门的反馈，感觉我们虽然做事一直

在努力，但是似乎对结果没有信心。
态度要坚决，既然在世博会期间有过
整治，那么就要继续加强监管。有关
部门也要和相关企业积极沟通，要从
源头上解决问题、调整业态。有关部
门要担起责任，有一个明确时间表。
在八月份拿出一个明确的时间节点，
给金先生一个明确的答复。我对给居
民们生活上造成的不便表示歉意。

马先生#龙华路 #$%&弄盛大花

园小区地下车库存在违法搭建现

象! 且都被物业租借给外来人员居

住!造成车库里环境脏乱差!随地大

小便也无人来管! 这一情况已有五

六年! 而且物业和业委会的职责和

关系不明! 维修基金使用了也没有

一个明细账!这个使居民十分困惑"

鲍炳章# 地下车库出租给外来
人员对于小区品质、治安、卫生都带
来了很大隐患。这个问题已经提出
来了，房管部门和龙华街道牵个头，
把实际情况搞清楚，携起手来，把事
情客观公正地定个性，维护百姓的
权益，给居民一个满意的处理。

志愿者 张思瑜

本报记者 陈杰 整理

!要担起责任"有明确时间表#

闵行区马女士# 莘庄镇沁

春路 %'!&号#莘西南路 #%!号

洗车铺有跨门营业现象! 占用

人行道和慢车道! 影响市容与

通行"

松江区赵先生# 勤富路近

龙高路每天 !$(')%"$(' 有大

量乱设摊现象! 贩卖早餐#肉

类#小百货等!影响道路交通!

导致环境脏乱差"

虹口区赵女士# 商丘路至

旅顺路建筑工地每天早上 *$+*

开始施工!噪声扰民"

浦东新区姚女士# 人民东

路川南奉公路有违法搭建现

象! 面积为 *',!' 平方米左

右! 影响周边居民生活和行人

通行"

黄浦区张女士# 北京东路

-&&弄 *.号 -楼有群租现象!

影响周边居民生活"

普陀区徐先生# 延长西路

-- 号对面店铺顶端设置的广

告牌 -.小时开灯!影响周边居

民休息"

嘉定区王先生#南翔永乐

村旁边靠近高铁处每天 %"/''

到次日 %/'' 有焚烧垃圾现

象"

杨浦区沈女士# 内江路

.0!弄 0,"号# 内江路 ."!号

存在破墙开店现象! 影响市容

和周边居民生活"

志愿者 陈洋 王依凡

忻佳莹 整理

! ! ! !昨天上午，闸北区区长安路生做客 #"!$夏
令热线广播访谈———“区长面对面”。就市民电话
反映的违法建筑、马路菜场、夜排档扰民等问题，
闸北区相关部门昨天下午立即行动，到现场查明
情况，提出整改方案。

浴室装修立即叫停
市民刘先生反映，景凤路 $,"弄（近岭南路）

居民楼下有一家浴室，一层的建筑被隔成了两
楼，还在安装大型设施。
闸北区拆违办现场查看发现，该处正进行内

部全面装修，当事人提供了房屋产权证以及相关
部门的经营许可证，二楼屋顶已调换好两个大水
箱供沐浴使用。目前，有关部门已经责令其立即停
止施工，并要求办理施工许可证。接下来，有关部
门会对当事人提供的材料进行验证核实，并请专
业检验部门检查水箱容量吨位对房屋承重负压是
否有安全隐患。同时。闸北区规土局会核查原房屋
结构是否有变动用途。该地所处的临汾路街道将
牵头房管、拆违办、安监、工商等部门和房屋实际
所有人召开协调会，讨论该浴室的后续处置办法。

里应外合斩断菜场!尾巴"

市民王先生反映，彭浦新村地区一菜场拖了
“尾巴”到马路上，甚至渗透入附近居民小区，环
境脏乱差惹人烦。
记者了解到，闸北区城管执法局、彭浦新村街

道将在加大路面整治力度的同时，加大小区内乱
设摊的整治，除了安排城管中队继续协助清理外，

由小区物业公司牵头，居委会配合，做到“里应外
合”，守好小区大门，杜绝小摊贩窜入小区，集中力
量整治一周。在此基础上，彭浦新村街道将安排协
管员固守，组织居委会发动居民、小区志愿者，自
觉维护小区秩序。

油烟扰民本月改好
昨天上午，先后有两位市民向闸北区区长安

路生反映餐饮油烟扰民问题。张先生称，嘉利明
珠城小区靠近平型关路有一排餐饮店，有 %根排
烟管，直接对着居民家。
记者了解到，该地所属的共和新路街道下周

一将召开环保、街道、商户、业主等参加的协调会，
确定整改方案。经环保部门与商户物业初步商定，
同意配合整改，一个月内整改完毕。闸北区环保局
对于餐饮店油烟超标排放问题，将依据相关法律
法规立案处罚，并要求其进行限期治理整改。

市民泉女士反映，临汾路、三泉路口夜排档
与城管玩“猫鼠游戏”，晚上 *点以后营业，油烟
扰民。闸北区城管执法局第一时间要求彭浦新村
城管中队进行调查取证，拟定整治方案。

下一步措施，城管执法人员将结合“清凉一
号”夏季专项整治行动，对彭浦新村地区的乱设
摊、跨门营业及夜排档进行全面巡查，同时增派
执法人员固守人员密集点及容易滋生乱设摊的
区域。与此同时，调整勤务运作。彭浦新村城管中
队将增派一个勤务班组固守临汾路，并且延伸工
作时间至深夜 !#时。此外，还将依托街道网格中
心，利用网格视频、微信执法平台、移动执法终端
等高科技手段，不断加强执法效能。

本报记者 陈杰 志愿者 施嘉颖 张思瑜

夜排档与城管玩起!猫鼠游戏$

彭浦新村重点地区城管固守至深夜 !"时

! 徐汇区区长鲍炳章 高宇辰 摄


